

# Piden rebusca de un pescador desaparecido en Caleta Urco

Hecho ocurrió entre el 24 y 25 de octubre, a 36 kilómetros mar adentro en esta localidad ubicada al norte de Tocopilla.

Pablo Mamani Prado  
La Estrella

**M**uy preocupados se encuentran Onorinda y Dagoberto, padres de Horacio Antonio Gutiérrez Gutiérrez, pescador artesanal oriundo de Pelluhue, quien desapareció en el mar entre el 24 y 25 de octubre pasado en el sector de Caleta Urco, al norte de Tocopilla.

Este caso es un misterio, señalaron a La Estrella los seres queridos de esta persona, debido a que si bien este hecho ocurrió entre el 24 y 25 de octubre cuando "Nachito", como le decían cariñosamente a su hijo, se encontraba a bordo de una embarcación en labores pesqueras, recién ellos se enteraron días después de su desaparición. Situación que habría ocurrido a 36 kilómetros mar adentro de Caleta Urco.

## DESAPARICIÓN

Horacio se contactó con su madre Onorinda el 21 de octubre cuando se encontraba en Iquique, abasteciéndose de víveres y otras cosas para las faenas de pesca. Además indicaron sus familiares, y, a eso de las 18:00 horas de ese día, él tuvo una videollamada con su hija de 4 años.

Pero pasaron los días y nada se sabía de Horacio, por lo que la familia encontró extraña la situación, debido a que él se contactaba constantemente con ellos.



FOTO: PABLO MAMANI

LOS PADRES DEL PESCADOR DESAPARECIDO EN CALETA URCO SOLICITARON A LAS AUTORIDADES LA REBUSCA DE ESTA PERSONA.

**“Nosotros queremos saber más de nuestro hijo, dónde está él, porque no hemos recibido información de nadie”.**

Dagoberto, padre del pescador desaparecido, Horacio Gutiérrez

Ante esto, el 29 de octubre interpusieron una denuncia por presunta desgracia en Carabineros del Retén Curanipe. El mismo día, en la tarde, los uniformados les señalaron que Horacio se encontraba desaparecido.

Pero, aseguraron los familiares, en esos días nadie más se contactó con

ellos y fue el 4 de noviembre que se dirigieron a la PDI de Cauquenes a interponer otra denuncia por presunta desgracia, y fue en esa oportunidad que les señalaron que la Brigada de Homicidios (BH) de Antofagasta estaba llevando a cabo una investigación en Tocopilla (ver recuadro), por lo que se enteraron oficialmente del caso.

Pese a ello ni de la tripulación de esa embarcación, compuesta por seis personas más aparte de Horacio, ni la Armada o PDI, se han comunicado con la familia, explicaron a La Estrella.

En cuanto a la búsqueda del pescador, en Tocopilla nadie se había enterado hasta el 29 de octubre, cuando Senapred emitió un informe técnico, en el cual se indicó: "Referente a la persona que se mantiene desaparecida desde el jueves 24 de octubre 2024,

frente a la costa de la comuna de Tocopilla, se indica que durante la jornada de hoy han finalizado las labores de rebusca sin resultados positivos".

Al respecto, Dagoberto, padre del pescador desaparecido en Caleta Urco, afirmó a La Estrella: "Hemos llegado hasta Tocopilla para poder saber información de esta embarcación que estaba acá, pero es de Constitución, los dueños son de Pelluhue, y nuestro hijo ha desaparecido en esta embarcación, y no hemos tenido información de ninguno de los tripulantes ni tampoco de marinos e Investigaciones. Esa es nuestra preocupación, de poder buscar respuesta a este accidente, si es que se cayó, lo lanzaron, no tenemos idea. Estamos indecisos y nosotros queremos saber más de nuestro hijo, dónde está él, porque no hemos recibido informa-

## INVESTIGACIÓN

El 25 de octubre, la PDI Antofagasta informó que la BH estaba investigando el caso de un hombre que terminó con heridas de gravedad en el Hospital Regional de Antofagasta, tras sufrir un ataque con arma en una embarcación en Tocopilla. Según indicaron los familiares, esto ocurrió en la misma lancha donde -lamentablemente- desapareció su hijo. Los detectives señalaron que este caso es investigado a partir de una solicitud de la Fiscalía ECOH, donde habría ocurrido un homicidio frustrado, hecho del cual resultó herido de gravedad a un hombre de 42 años de edad, no aclarando si esto pasó en medio de un robo, una riña, otro delito o situación, solo que fue en el mar a bordo de una embarcación. El lesionado fue rescatado por la Capitanía de Puerto y trasladado a tierra, donde se le derivó al Hospital de Tocopilla, y posteriormente, a Antofagasta.

ción de nadie y hoy (ayer) estamos acá".

## REUNIÓN

Asimismo, la familia de esta persona desaparecida se reunió ayer con la delegada presidencial provincial Rachel Cortés; y representantes de la Capitanía de Puerto, Municipalidad y de la comunidad tocopilla-

na. Solicitaron la rebusca del pescador, donde además- están recibiendo la ayuda del mismo grupo de personas que colaboró en las acciones para hallar a un joven boliviano que se ahogó y desapareció en la Playa La Gasolina de Tocopilla en julio del 2022. ☺